



気付きニュース

社会保険労務士法人 アイプラス
代表社員・社会保険労務士 今井 洋一

〒153-0061 東京都目黒区中目黒2-10-16
中目黒ウイングビル6F
Tel:(03)3791-1181
ご相談は info@sr-plus.co.jp



- 弊社は中目黒の目黒川沿いにオフィスがあります。目黒川は桜の名所で有名なため4月の桜のシーズンとなると観光客が殺到します。今年は、アジア系の外国人の観光客が多い印象を受けました。繁華街でないにも関わらず外国人観光客が訪れているので、何かのガイドブックに出ていると思いますが、どのようなところで紹介されているのか気になります。

労働基準監督業務が民間委託される？

- 平成29年3月9日の規制改革推進会議にて「労働基準監督業務の民間活用タスクフォース」が設置されることとなり、労働基準監督業務を民間委託できないか検討されることになりました。
- 現状では労働基準監督官の人手不足のため、労働基準法違反への対応について十分に監督することが困難な状況にあります。その結果、労働法違反が放置されたままとなり、法治国家として法律を担保する機能が欠けてしまっていることが問題視されたことが背景にあります。
- 民間委託の例としては、最近ではお馴染みになった駐車違反の取り締まりの民間委託(警察官の不足)や、官民協働刑務所(刑務官の不足)があります。
- 労働基準監督官の業務のうち、民間の専門家(社労士等)による定期監督業務の一部の委託がタスクフォースでは言及されていますが、日本維新の会の改革法案では、さらに踏み込んで臨検・強制捜査等の公権力の行使以外の業務については民間に委託することが提言されています。
 - <http://www8.cao.go.jp/kisei-kaikaku/suishin/meeting/committee/20170309/170309honkaigi04.pdf>
 - <https://o-ishin.jp/houan100/pdf/detail066.pdf>

そもそも労働基準監督官は何人いるの？ 彼らは何をしているのか？

労働基準監督署職員のうち、労働基準法を扱う職員数は321署・2,474名(7名/1署)

- 厚生労働所が公表している「労働基準監督業務概要」(2011年版)によると、労働基準法を扱う職員数は2,474名(本省職員を含めると2,941名)であり、雇用者1万人あたりの監督官の人数は0.53名になります。

国連機関であるILOによると、「先進工業市場経済国では労働監督官1人当たり、最大労働数1万人とすべきと考える」とあるため、1万人に1名にも至っていない日本は労働基準監督官が絶対的に足りていないことが分かります。(ドイツの場合は1万人あたりの監督官の数は1.89名)

監督官は週に1件以上の監督指導と、数倍の労働相談に対応している

- また、平成21年度の日本の労働基準監督署の監督指導の総数は146,860件であり、労働基準監督署の職員1人当たり59.3件/年扱っていることとなります。1年間は52.1週なので、週に1件以上の監督指導を行っていることとなります。もちろん、監督指導に至る以前の相談対応等を含めると膨大な数を処理していることが分かります。
- また、日本の企業は420万社あるので、監督官1人当たり約1,500社程度を担当していることとなります。もちろん、社長1人の会社やペーパーカンパニーを含んだ総数ですが、1日1社連絡してもすべての会社を回りきるには数年かかる量を担当しています。



- 労働基準監督署の使命は法令違反の取り締まりであり、労働者の味方ではありません。労働基準監督官と聞いても必要以上に警戒したり反抗する必要はなく、事業主として誠実に応対すれば親身になってくれる存在です。



～ 法改正等のお知らせ ～

平成29年度(2017年度)の子ども・子育て拠出金率が改定されました。

- 拠出金率が平成28年度の1,000の2.0から**平成29年度は1,000分の2.3**に引き上げられました。

<http://www.nenkin.go.jp/oshirase/taisetu/2017/201704/2017040102.html>

- こども・子育て拠出金とは・・・。

- ・ 厚生年金保険の適用事業所の事業主が、厚生年金保険に加入している従業員全員分の厚生年金保険料とともに毎月負担している拠出金です。
- ・ 厚生年金保険料は会社と被保険者が折半負担ですが、**こども・子育て拠出金は全額事業主負担**となります。厚生年金被保険者であれば、その人に実際に子供がいるかないか、被保険者の年齢・性別によらず、標準報酬月額・標準賞与額に拠出金率を掛けて算出される拠出金が算出され、事業主が全額負担する必要があります。
- ・ 3歳未満の児童に係る児童手当の額に係る部分については、社会全体で子育て支援にかかる費用を負担するという考えで、子ども・子育て支援法の規定により政府が一般事業主から拠出金を徴収することとしています。(子ども・子育て支援法69条1項)

http://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/kodomo/kodomo_kosodate/index.html

～ 今月のおすすめ ～

クレソンとニンジンのサラダ

【50文字で言うと…】

クレソンを適当に切って
ニンジンを細切りしてチンして
和えます。(終わり!?)

【材料】2人前程度

クレソン 食べたいだけ
にんじん 彩り程度
いりゴマ 適量

【調味料】

黒コショウ
オリーブオイルかゴマ油
しょうゆ 小1～2

【もうちょっと詳しく】

クレソンはざく切り、ニンジンも細切りにします。
クレソンの茎が太くて気になる部分と、ニンジンは適当に30秒程度レンジでチンし、水気をよくきります。
あらかじめ器に調味料を入れ、クレソンとニンジンとゴマを入れてサックリ混ぜれば出来上がり♪
オリーブオイルの代わりにゴマ油を使うと中華風です。

たまにはこんなオシャレ(?)な食材も使うのです・・・!(^ ^)v



ビール好き女子担当
のゆるゆるちよっ
おつまみ。

★おすすめ書籍のご紹介★

「経済人」の終わり P.F ドラッカー 著

P.F ドラッカー といえば、「もしドラ」で話題になった“マネジメント”や“経営者の条件”といった経営学に関する書籍を想起しがちですが、「経済人」の終わりは第二次世界大戦直前に書かれた政治に関する書籍で、なぜ、ファシズム全体主義が台頭してきたのか?について論じられています。

書籍にある「経済人」とは経済至上主義のことであり、経済至上主義の限界が来ているにも関わらず、代替となる価値観を見いだせないなか、誰もがファシズム全体主義の非現実性を認識しつつも、経済至上主義の否定の拠り所としてファシズム全体主義を受け入れていく、当時の世界情勢の構図が論じられています。

文中にある「ブルジョア資本主義」を「グローバリゼーション」と読み替えると、現在の世界情勢や世相の流れとも一致する点も多く、多くの示唆や警鐘が読み取れます。我々が先人の経験から学び、悲惨な時代に突入することを回避できるかを問われていることを強く感じる書籍です。



社会保険労務士法人アイプラス
代表社員 社会保険労務士 今井洋一

TEL : 03-3791-1181 FAX : 03-6674-2508 Mail : info@sr-plus.co.jp
受付時間 9:30～18:00 (土日祝日および弊社休日を除く) <http://sr-plus.co.jp/>

引き続き、定期的に参考になりそうな情報をお届けさせていただきます!
もし、ご不要な場合は配信停止を致しますので、お手数ですがご連絡をお願い申し上げます。

YouTube はじめました「youtube 社労士 アイプラス」で検索ください